

KOREA EXIMBANK E ITAÚ, CERCA

# Bancos nuevos vendrían de Asia y Brasil

Romina Román  
EL ECONOMISTA

BANCOS BRASILEÑOS y asiáticos podrían instalarse en el país en los próximos meses.

Luego de que en noviembre pasado, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores autorizó al Industrial and Commercial Bank of China para operar en México, se abrió el interés de otros intermediarios, en particular coreanos, por explorar la posibilidad de arribar al país.

De acuerdo con información de banqueros y analistas mexicanos, una de las entidades que manifestó interés por hacer negocios en México, y que incluso empezó a analizar posibilidades de comprar un banco nacional, es el brasileño Itaú, otro al que podría interesarle el país es al Export, Import Bank of Korea (Kexim), quien podría apoyar con recursos y colaborar con otras instituciones.

El Kexim es una agencia oficial integral de crédito a la exportación, que otorga créditos en apoyo a la realización de negocios en el extranjero de las empresas coreanas.

Los servicios primordiales, del también conocido como Korea Eximbank, incluyen préstamos de

exportación, financiamiento al comercio y programas de garantías estructuradas. También provee créditos de inversión en el extranjero, crédito de importación y servicios de información que se relacionan con las oportunidades de negocios en el exterior.

Franklin Santarelli, director de Instituciones Financieras para América Latina de la calificadora de riesgos Fitch, consideró que se mantiene el apetito de los grupos extranjeros por invertir en México.

“Hay mucho interés de capitales externos por participar en un sistema bancario que tiene cerca de 30% de la participación en la economía y que, además, cuenta con una rentabilidad superior a la de cualquier mercado desarrollado”, agregó el especialista.

Mencionó que en este momento, los intermediarios nacionales reportan un elevado nivel de sanidad y solidez, ya que cuenta con una buena regulación y un elevado nivel de capital...y si bien no es suficientemente grande para el tamaño del país, cuenta con una fortaleza financiera sólo por debajo de Chile y Perú.

Santarelli reconoció que para alcanzar un mayor crecimiento de la banca mexicana, se requiere un en-



Existe interés del brasileño Itaú por participar más activamente en el mercado mexicano. FOTO: ESPECIAL

## Existe mucho apetito de los capitales extranjeros por participar en México.

torno económico que permita aumentar su penetración en la actividad productiva, ya que todavía es pequeña con respecto al Producto Interno Bruto (PIB).

Reconoció que la reforma financiera que se aprobó hace poco más de un año es uno de los elementos que contribuirá a apuntalar el crédito bancario, pero no es lo único, “ya que si bien el entorno macroeconómico es importante, una de las principales limitantes es el elevado nivel de informalidad”.

Consideró que un sector en donde podría crecer más la participación de la banca es en la oferta crediticia hacia las pequeñas y medianas empresas, pero eso ocurrirá en la medida en que disminuya la informalidad.

El especialista mencionó que cada vez hay mayor competencia en el sistema financiero, sobre todo con el ingreso de nuevos intermediarios. Incluso, hay una regulación robusta que permite detectar cuando una institución enfrenta problemas.